
Además, con el apoyo de la Beneficencia Pública, fueron entregados mil 593 aparatos ortopédicos, auxiliares auditivos y anteojos 
graduados, para beneficiar a mil 473 personas.

Fortalece SEDIF desayunadores, 
centros infantiles y Estancia de Día

Royalty apuesta 
por tradición del 
Chile en Nogada

Diputados 
prevén sesión 
extraordinaria 

El céntrico restaurante servirá el 
manjar de la temporada en platos de 
talavera; en septiembre se rifará una 
vajilla del taller El Refuerzo, entre los 
comensales.

En menos de 10 minutos, los legisladores ins-
talaron la Comisión Permanente citando a la si-
guiente sesión para el próximo lunes. Analizan 
llamar al Pleno el jueves 26 de julio para desaho-
gar las iniciativas en materia de Salud Mental.

Llegarán a México 
2 mil 700 médicos 
especialistas
cubanos: AMLO
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Deuda con 
madres buscadoras 

AMLO ya no ve 
el huachicol 
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Los familiares de los desaparecidos llevan 
seis años pidiendo a la izquierda esa ley de 
búsqueda, pero ya se dijo oficialmente que 
habrán de esperar a los próximos diputados 
para ver si entonces existe voluntad política.

El presidente Andrés Manuel estimó, 
así, a ojo de buen cubero, que en su 
gobierno se disminuyó en 95 por 
ciento el robo de combustible y con 
ello “nos hemos ahorrado como 330 
mil millones de pesos”.

DE PUEBLA, 
CENTROS

ESCOLARES

ORGULLO
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Para el cierre de la legislatura 
quedó instalada la Comisión Per-
manente que actuará durante el 
Tercer Periodo de Receso corres-
pondiente al Tercer Año de Ejer-
cicio Legal de la LXI Legislatura, 
comprendido del 16 de julio al 14 
de septiembre de 2024, fecha ofi-
cial en que concluirán los traba-
jos los actuales diputados.

En menos de 10 minutos, los 
legisladores realizaron la insta-
lación citando la siguiente se-
sión para el próximo lunes 22 de 
julio, y de acuerdo con el presi-
dente de la Junta de Gobierno, 
se podría citar a sesión extraor-
dinaria para el jueves 26 a fin de 
desahogar temas pendientes co-
mo las iniciativas en materia de 
Salud Mental.

Además se va a declarar un 
período de vacaciones del 29 
de julio al 13 de agosto, para re-

gresar a trabajar en la entre-
ga recepción con la próxima 
legislatura.

La Comisión Permanente está 
integrada por las y los diputados 
que integran la Mesa Directiva y 
dos legisladores más que fueron 
elegidos por el Pleno en la última 
sesión ordinaria; este órgano le-
gislativo dará atención y segui-
miento a los diferentes asuntos 
en trámite.

El órgano legislativo está inte-
grado por las y los diputados: Jo-

sé Miguel Octaviano Huerta Ro-
dríguez, Azucena Rosas Tapia, 
Lidia Karely Ocaña Madrid, Ma-
ría Ruth Zárate Domínguez, Ilia-
na Jocelyn Olivares López, César 
Enrique Hernández Mota, Rosa-
linda Toledo Castellanos, Edgar 
Valentín Garmendia de los San-

tos y José Miguel Espinosa de los 
Monteros Gil.

Durante la instalación, las 
y los miembros de la Comisión 
Permanente aprobaron que las 
sesiones se lleven a cabo en el 
Salón de Pleno del Congreso del 
estado.

Instalan Comisión Permanente
para cerrar la LXI Legislatura
Actuará durante el Tercer Periodo de Receso 
correspondiente al Tercer Año de Ejercicio Legal 
de la actual legislatura, comprendido del 16 de ju-
lio al 14 de septiembre de 2024, fecha oficial en que 
concluirán los trabajos los actuales diputados.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

 

La diputada local Patricia Va-
lencia Ávila, rechazó que pueda 
haber en su contra un proceso 
de expulsión en el Partido Acción 
Nacional, y por el voto a favor de 
la despenalización del aborto, ya 
que recordó que no pertenece a 
la bancada de dicho instituto po-
lítico, y actualmente es diputada 
sin partido.

Luego de que el pasado do-
mingo se diera conocer por par-
te de la dirigencia estatal que po-
dría iniciar procesos en contra de 
los legisladores que votaran a fa-
vor de la despenalización, la le-
gisladora que formó parte de la 
bancada panista, recordó que 
desde principios de año se decla-
ró diputada sin partido.

Señaló que los votos durante 
toda la legislatura fueron a favor 

de los ciudadanos y principal-
mente de las mujeres con plena 
conciencia.

Expresó que su voto el lunes 
fue analizado, protegiendo el de-
recho de las mujeres, y rechazó 
que el número de abortos se va-
ya a incrementar, ya que quienes 

toman esa decisión tienen diver-
sas razones, tanto de salud, cues-
tión económica, y no lo hacen por 
gusto.

Insistió en que es una dipu-
tada que está en el grupo plural 
y responde a los intereses de los 
ciudadanos.

Defiende Patricia Valencia
su decisión sobre el aborto
Rechaza la diputada que pueda haber en su contra un proceso de expulsión en 
el PAN, y señaló que los votos durante toda la legislatura fueron a favor de los 
ciudadanos y principalmente de las mujeres.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

AMLO ya no ve el huachicol 
El presidente Andrés Manuel estimó, así, a ojo de buen cube-

ro, que en su gobierno se disminuyó en 95 por ciento el robo de 
combustible, mejor conocido como huachicol. 

Y fue más lejos. No sabemos si de manera falsa, pero sí exa-
gerada, López Obrador afirmó que al evitar la ordeña a los duc-
tos de PEMEX “nos hemos ahorrado como 330 mil millones de 
pesos”. 

Estas declaraciones presentan dos cuestiones que no resis-
ten una verificación. La primera es que resulta increíble creer 
que el delito del huachicol prácticamente desapareció. Quie-
nes transitamos las carreteras del país continuamos viendo las 
camionetas cargadas con bidones para revender el huachicol o 
las llamaradas que se presentan en los campos donde se ha ge-
nerado una ordeña. 

Y ni hablar de los propios datos oficiales de Petróleos Mexi-
canos que señalan que en este sexenio se duplicaron las orde-
ñas a ductos donde se traslada gasolina, diésel y gas licuado 
(LP), en comparación con el gobierno de Enrique Peña Nieto. 

Cifras que coinciden con el aumento de la violencia en las zo-
nas donde opera el crimen organizado para vivir del huachicol.

La segunda, resulta difícil creer que “nos hemos ahorrado 
330 mil millones de pesos”. 

Habremos de recordar que, como parte de la estrategia para 
combatir el robo de combustibles, el gobierno de AMLO apostó 
por comprar pipas que trasladaran los hidrocarburos por las ca-
rreteras del país. Eso generó un gasto en los automotores y tam-
bién en la gasolina y peaje, que se requieren para mover las pi-
pas por las carreteras del país. 

Haciendo a un lado sus primeras declaraciones, López Obra-
dor continuó tratando de convencernos con cifras que simple-
mente no se ajustan a la realidad. 

Aseguró que con el dinero que se ha ahorrado, los 330 mil mi-
llones de pesos que estimó, “se pagó la nueva refinería de Dos 
Bocas, se pagó la refinería que compramos en Houston y nos so-
bró dinero”. 

Nuevamente el presidente presenta “otros datos” porque los 
recursos con los cuales se pagaron la construcción de Dos Bo-
cas y la adquisición de Deer Park salieron de los presupuestos 
de egresos que por años aprobaron los diputados, es decir, de 
los recursos que generamos todos los que pagamos impuestos. 

No existe como tal una bolsa de “ahorros” de 330 mil millones 
de pesos con la cual se pudieran pagar las dos refinerías. 

El discurso demagógico y manipulador con el que López 
Obrador quiere asegurar que su gobierno ha disminuido la co-
rrupción se suma a la mentira de que México sería autosufi-
ciente en materia de hidrocarburos. 

A unos meses de que concluya su mandato, con la construc-
ción de Dos Bocas y hasta la adquisición de Deer Park, Méxi-
co sigue necesitando y dependiendo de la importación de com-
bustibles fósiles. 

Así como la reducción en 95 por ciento en el delito del hua-
chicol o como la presunta desaparición de la corrupción, el pa-
go de las refinerías con “los ahorros”, son sólo mitos, mentiras 
sin argumentos ni elementos para sostenerse. 

Ni más ni menos. 
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Deuda con madres 
buscadoras    

Pese a que desde el año pasado se presentó una 
iniciativa para que Puebla tuviera una Ley de los 
Desaparecidos, los legisladores metieron el acelerador 
a otros temas  dejando pendiente el documento. Tendrá que 
ser la próxima legislatura quien atienda el tema, desde cero.

Los familiares de los desaparecidos llevan seis años pi-
diendo a la izquierda esa ley de búsqueda, pero ya se dijo ofi-
cialmente que habrán de esperar más meses para ver si exis-
te voluntad política en la próxima legislatura, porque en esta 
simplemente ya bajaron la cortina. 

Los actuales diputados dejarán su cargo en dos meses, 
pero por el momento nadie les ha dicho que el tema sea ur-
gente. Así las prioridades en el Congreso. (FSN)

Licencias, sólo con 
examen práctico       

A partir de 2025, será necesario realizar y apro-
bar un examen práctico para obtener la licencia pa-
ra conducir en Puebla.

Esto se debe a que el gobierno estatal hizo cambios a la 
Ley de Transporte y éstos ya fueron publicados en el Periódi-
co Oficial del Estado.

Así que el examen de conducción, según lo que ahora dis-
pone el artículo 276 de la mencionada ley, deberá realizarse 
en un simulador, o de manera física, según lo decida la Se-
cretaría de Movilidad y Transporte (SMT), que expide las li-
cencias. (CA)

La ¿congruencia? 
de Sasia      

La actitud del aún diputado local Fernando San-
chez Sasia dejó mucho que desear en los últimos días 
de la LXI legislatura. 

Y es que el diputado por Morena ha actuado más como re-
presentante de la ultraderecha que como legislador progre-
sista y de izquierda.

Primero pretendió por medio de una iniciativa, crimina-
lizar la protesta, proponiendo hasta 4 años de cárcel a quien 
osara cerrar una vialidad. Después, en esta semana evitó pre-
sentarse a la última sesion del periodo legislativo donde se 
votó la despenalización del aborto.

¿Será que sus convicciones están en la derecha, pero su 
bolsillo en la izquierda? (JC)

SOS a PC Municipal    
El inmueble localizado en la mera esquina de 

las 6 Oriente y 2 Norte, donde cotidianamente asis-
ten cientos de personas a comprar papas y hambur-
guesas, presenta una grieta que va desde el techo has-
ta el suelo.  

El deterioro de esta casa casi no se nota por los colores 
de las pinturas que utilizan tanto para iluminar esta unidad 
económica de comida, como el segundo piso, pero la rea-
lidad es que este edificio es sinónimo de peligro porque en 
cualquier momento puede desplomarse.

Los propietarios o el dueño de esta casa colonial tampo-
co puede quejarse de carencia de recursos para reparar el in-
mueble porque, cuentan los que saben, que las rentas se en-
cuentran por las nubes. 

En esta época pluvial en donde caen verdaderos aguace-
ros urge una visita de Protección Civil antes que suceda una 
tragedia (JAM)

Sin mínimo y máximo se esta-
blecerán las nuevas tarifas por el 
servicio de grúas y corralones en 
el estado de Puebla, debido a que 
dependerán de la distancia reco-
rrida y el tipo de maniobra que se 
realice.

Sin embargo, habrá una ho-
mologación entre municipios y 
estado, a fin de que exista un cri-
terio uniforme en la Ley de In-
gresos, informó el secretario de 
Movilidad y Transporte estatal, 
Omar Álvarez Arronte.

El funcionario adelantó que la 
dependencia determinó la crea-
ción y funcionamiento una pla-
taforma, con la cual el primer 
respondiente podrá reportar un 
percance vial y se le asignará un 
folio de servicio de grúa y corra-
lón, mismos que ya están pre-
determinados según los tramos 
carreteros.

Con este mecanismo, presu-
mió ya no podrá “asignarse a sus 
cuates” el servicio, ya que depen-
derá del tramo donde haya ocurri-

do el percance automovilístico.
Por lo anterior, el titular de 

Movilidad y Transporte comen-
tó que gruyeros deberán respetar 
sin excusas el “rol de servicio”; en 
la zona metropolitana el corra-
lón se ubicará a menos de 50 ki-
lómetros de distancia, y para el 
interior del estado no deberá re-
basar los 100 kilómetros, con lo 
cual se evitará el cobro de tarifas 
excesivas.

Del funcionamiento de co-
rralones, recordó que deberán 

obtener una concesión otorga-
da por el gobierno estatal para 
operar. 

Depósitos

A la fecha, se tienen conta-
bilizados 78 depósitos que acre-
ditaron los aspectos de espacio, 
equipo y personal, y que cuen-
tan con seguro para el traslado y 
resguardo de unidades, ante las 
múltiples quejas de usuarios so-
bre que los vehículos se entregan 
desvalijados.

Hace una semana el goberna-
dor del estado anunció que se re-
gularán los servicios de arrastre, 
salvamento y depósito de vehí-
culos con la intención de reducir 
la corrupción en la operación de 
grúas y corralones.

En aquella ocasión, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina in-
formó que las nuevas adecuacio-
nes entrarán en vigor a más tar-
dar en 30 días y son una exten-
sión de Ley del Transporte del 
Estado de Puebla, que si bien se 
aprobó en el 2021 carecía de un 
reglamento.

Alistan tarifas por servicio
de las grúas y corralones
Habrá una homologación entre municipios y estado, a fin de que exista un criterio 
uniforme en la Ley de Ingresos, informó el secretario de Movilidad y Transporte 
estatal, Omar Álvarez Arronte.

Claudia Aguilar
Fotos Es Imagen

La presidenta de la Comisión 
de Educación en el Congreso del 
estado, Xel Arianna Hernández 
presentó un exhorto para que las 
universidades consideren el ho-
rario continuo para los estudian-
tes, una vez que la economía de 
los mismos se ve afectada ante 
lo variante de las horas en que se 
imparten las materias.

Señaló que Puebla al ser uno 
de los estados con mayor núme-
ro población foránea en universi-
dades, los alumnos tienen mayo-
res gastos, desde hospedaje, ali-
mentación, así como transporte, 
y el tener que esperar horas para 
la siguiente clase, o regresar por 
la tarde afecta la economía.

Señaló que los horarios dis-
continuos, no solo afectan al con-
texto escolar del alumnado, tam-
bién a su vida personal en sí, ya 
que imposibilitan al estudiante 
tener periodos de descanso satis-
factorios debido a que “el bienes-
tar de los alumnos es determina-
do por factores como la carga aca-
démica, problemas mentales de 
salud o las relaciones sociales”.

Insistió que horarios como es-
tos no permiten el desarrollo de 
sanas relaciones, la productivi-
dad o la oportunidad de apren-
der cosas extras, ya que el alum-
nado se encuentra saturado al 
tener prácticamente una asis-
tencia doble o triple a sus acti-
vidades académicas. Resaltó el 
cansancio emocional, el cual 
afecta en la misma medida la 
productividad de los jóvenes, 
tanto sus actividades educativas 
como laborales.

“Se ha podido demostrar que 
los estudiantes también se ‘que-
man’ por sus estudios, mostran-
do niveles de agotamiento, cinis-
mo y falta de eficacia respecto a 

sus actividades académicas, lo 
que puede tener consecuencias 
a largo plazo en las oportunida-
des de empleo de los estudian-
tes, las calificaciones, desempe-
ño laboral e incluso el salario”, 
dijo.

Precisó que no todos los estu-
diantes de nivel superior cuen-
tan con la capacidad económi-
ca para permitirse sólo estudiar, 
estos por lo tanto se ven obli-
gados a recurrir a un trabajo de 
medio tiempo que les permita 
sostenerse.

“La problemática que surge en 
relación con los horarios discon-
tinuos en las instituciones edu-
cativas de nivel superior, es que 
los trabajos que suelen haber 
tienen o un turno corrido diur-
no o nocturno, lo cual imposibi-
lita la oportunidad de obtener al-
guno que ofrezca la oportunidad 
de trabajar a reducidas horas, o 
en horas salteadas, y por lo tan-
to, mucho del alumnado opta por 
trabajar en vez de continuar con 
sus estudios, dando como resul-
tado la deserción escolar.

Plantea Xel Arianna horario
continuo para universitarios
La legisladora presentó un exhorto para que las universidades consideren el 
cambio, ya que la economía de los estudiantes se ve afectada ante lo variante de 
las horas de sus materias.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

 

El presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Po-
lítica, Edgar Garmendia de 
los Santos, reconoció que, por 
falta de tiempo, la Legislatu-
ra no expedirá la Ley de De-
claración Especial de Ausen-
cia, conocida como “Ley de los 
Desaparecidos”.

Dijo que, aunque es una de-
manda de las familias para que 
tengan la seguridad jurídica 
cuando se da un caso de desa-
parición no hay tiempo, “Es un 
tema que tenemos pendiente, 
está en la comisión, se está ana-
lizando, sobre todo se están ha-
ciendo los comparativos con 
otros estados para poder hacer 
las adecuaciones pertinentes”, 
dijo.

La diputada Mónica Silva 
Ruiz el 5 de agosto de 2023 pre-
sentó ante el pleno por la cual 
se expide la Ley para la Declara-
ción Especial de Ausencia por 
Desaparición de Personas del 
Estado de Puebla, y recordó que 
el estado es de las entidades 
con el mayor número de repor-
tes de mujeres desaparecidas.

La legisladora indicó que 
el documento que presentó al 
pleno es producto de esfuer-
zos conjuntos donde participa-
ron colectivos y especialistas, 
y llamó a los legisladores a re-

cordar cómo se despide la gen-
te por la mañana, esperando el 
retorno, y algunos no volvieron, 
y comienza la agonía de incerti-
dumbre en las familias.

Dijo que la desaparición de 
personas afecta una infinidad 
de derechos y pone en riesgo la 
integridad de la víctima, e in-
cluso pone en riesgo su propia 
vida además de provocar in-
certidumbre jurídica, deterioro 
económico, y daños a la salud 
física y mental en las familias.

Precisó que en México exis-
te una crisis en desaparición 
de personas y Puebla es uno de 
los estados con mayor número 
de reportes de desaparición de 
mujeres, pero también niñas, 
niños y adolescentes.

Explicó que en este tema 
puede haber varios delitos, co-
mo desaparición forzada de 
personas, secuestro, trata, sus-
tracción de menores entre 
otros.

Edgar Garmendia señaló 
que si a la LXI Legislatura no le 
da tiempo expedir la Ley para la 
Declaración Especial de Ausen-
cia, esta será encaminada a la 
siguiente legislatura, debido a 
que, por vacaciones, el Congre-
so se mantendrá cerrado dos 
semanas.

La LXI Legislatura regresará 
aproximadamente el 13 de agos-
to y solo estaría en funciones 
cuatro semanas más, pues con-
cluye el 14 de septiembre.

Ley de los Desaparecidos,
quedará pendiente: EGS
Edgar Garmendia de los Santos, presidente de la Jugocopo, 
reconoció que, por falta de tiempo, la Legislatura no 
expedirá la Ley de Declaración Especial de Ausencia.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen
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Luego de diversas quejas y 

manifestaciones de trabajado-
res, fue cambiado el director del 
hospital regional del Instituto 
de Seguridad y Servicios Socia-
les de los Trabajadores del Esta-
do (ISSSTE).

El anterior directivo, Arse-
nio Torres Delgado, fue acusa-
do de nepotismo y malos tra-
tos, por lo que ahora fue susti- tuido por el médico Carlos Ruiz 

Cancino, quien ya laboraba en el 
nosocomio.

El nuevo directivo es traba-
jador de base del ISSSTE, inició 
en el cargo desde este 16 de ju-
lio, quien se desempeñaba como 
coordinador de cirugía al inicio 
de la pandemia, para después ser 
subdirector médico.

Indicó a medios locales que el 
hospital ha seguido trabajando 
de manera normal, siempre pro-
ductivo ante las demandas de los 
derechohabientes, a pesar de las 
quejas de la base trabajadora.

 
Las quejas

Desde hace más de dos sema-
nas, el personal de base pidió la 
remoción del director del Hospi-
tal Regional de Puebla.

Trascendió extraoficialmen-
te que, junto con el director, tam-
bién fueron dados de baja, de la 
jefa de Archivo Clínico, Ana Ca-
rolina Pérez; y de Hugo Morales 
Díaz, subdirector médico.

Los trabajadores por medio de 
una carta, los acusaron de nepo-
tismo, ausentarse de sus labora-
les en el nosocomio y malos tra-
tos ejercidos contra empleados y 
hasta derechohabientes.

El 10 de junio de 2024, en una 
carta firmada por más de 150 sin-
dicalizados y dirigida a la directo-
ra general del ISSSTE, Bertha Al-
calde Luján, recordaron que des-
de enero de 2023 fue acusado por 
no presentarse a trabajar y acu-
dir por corto tiempo al hospital.

Por supuesto, señalaron que 
caso omiso a solicitudes de traba-
jadores, además de que publica-
ba en redes sociales actividades 
que hace en otros lugares, como 
el Club de Leones y en el IMSS.

Entre los actos de nepotismo, 
señalaron que protegía a su pare-
ja sentimental Alejandra Arella-
no y Cruz, quien ocupaba la Coor-
dinación de Consulta externa, 
pero poco se le veía por el lugar.

Acusaron además a Ana Ca-
rolina Andrade, que el pasado 6 
de junio en conversaciones de 
WhatsApp con capturas de pan-
talla, se comprobó cómo ataca, 
discrimina, ofende y hace seña-
lamientos misóginos en contra 
del personal administrativo a su 
cargo.

Quejas inducen cambio de
director regional del ISSSTE
El anterior directivo, Arsenio Torres Delgado, fue acusado de nepotismo y malos 
tratos, por lo que ahora fue sustituido por el médico Carlos Ruiz Cancino, quien 
ya laboraba en el nosocomio.

Jorge Castillo
Fotos Es Imagen

Jorge Castillo
Fotos Cortesía

Serán entregadas 696 basifi-
caciones a trabajadores con suel-
dos “precarios” y personal sanita-
rio que atendió durante la epide-
mia por Covid-19 en el estado de 
Puebla.

Así se informó en la conferencia 
de prensa “mañanera” que encabe-
za el Presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, donde se 
detalló que el beneficio será a quie-
nes tienen un salario inferior al ta-
bulador federal de sueldos para tra-
bajadores del sector salud, sin pres-
taciones y en algunos casos con 
antigüedad.

Al respecto, el director general 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, 
en la sección “Pulso de la Salud”, de-
talló que en todo el país serán un to-
tal de 19 mil 57 basificaciones.

Aseveró, además, que a la fecha 
se ha entregado 7 mil 123 bases a 
trabajadores del sector salud de la 
Ciudad de México y del estado de 
Guerrero.

Dichas entidades fueron las pri-
meras en el país en recibir las ba-
sificaciones y el resto se continua-
rán entregando a partir de agosto, 

compromiso del presidente López 
Obrador con personal contratado 
de manera eventual, dijo el funcio-
nario del IMSS.

Las entidades con más plazas 
para médicos que atendieron la 
pandemia de Covid-19 son: Tabas-
co, mil 898 plazas; Oaxaca, mil 467; 
Estado de México, 995; Chiapas, 
967; Hidalgo, 953, y Puebla, 696.

“Había un compromiso muy 
grande de personas trabajadores 
de salud, que atendieron duran-
te la pandemia, muchos de ellos 
fueron contratados por el Insabi”, 
sostuvo.

Médicos cubanos

Asimismo, el presidente de la 
República anunció la llegada de 2 
mil 700 nuevos médicos especialis-
tas cubanos al país para cubrir las 
necesidades de 282 hospitales ubi-
cados fundamentalmente en zonas 
rurales o de alta marginación.

Con el segundo grupo de espe-
cialistas sumado a los primeros 
950 médicos cubanos, se llegará 
a 3 mil 650 trabajadores de la sa-
lud originarios de Cuba laboran-
do en el sistema de salud público 
nacional.

Se han identificado 282 hospita-
les en zonas rurales o marginadas 
que en promedio tienen 20 camas 
y cuatro médicos, lo que significa 
una falta de personal que afecta los 
servicios sanitarios.

Anuncia IMSS 696 bases 
para el personal de salud
Los beneficiarios serán aquellos trabajadores 
que atendieron durante la pandemia de Covid-19 
y carecían de prestaciones; también se mejorarán 
los sueldos de los sanitarios. 

Llegarán a México 2 mil 700 médicos 
especialistas cubanos, sumados a 
los primeros 950, el país contrará 
con 3 mil 650 trabajadores de la 
salud originarios de Cuba laborando 
en el sistema de salud público 
nacional. 
Los médicos extrangeros estarán 
atendiendo 282 hospitales ubicados 
fundamentalmente en zonas rurales 
o de alta marginación.

SEGUNDO 
CONTINGENTE CUBANO

Había un com-
promiso muy 

grande de personas tra-
bajadores de salud, que 
atendieron durante la 
pandemia, muchos de 
ellos fueron contrata-
dos por el Insabi”
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Derivado de la generación de 
lazos de cooperación entre au-
toridades de los órdenes federal, 
estatal y municipal, 

El gobernador Sergio Salo-
món, la presidenta honoraria 
del patronato del Sistema Esta-
tal DIF, Gaby Bonilla, y el director 
general de la Administración del 
Patrimonio de la Beneficencia 
Pública, Adrián Benítez Ruiz, en-
cabezaron la entrega de aparatos 
rehabilitatorios, funcionales, así 
como reequipamiento para siste-
mas municipales DIF.

En el Centro Expositor, el ti-
tular del Ejecutivo, Sergio Salo-
món manifestó que las personas 
beneficiarias con estos apara-
tos son ejemplo y luchadoras de 
vida, por ello es que el gobierno 
estatal las reconoce, las admira 
e impulsa políticas públicas pa-
ra mejorar su calidad de vida. El 

mandatario también reconoció 
el respaldo que las familias re-
presentan para las personas con 

alguna discapacidad, luego de 
exponer que el gobierno estatal 
entiende y es empático con ac-
ciones y palabras con este sector 
de la población.

Entregan aparatos
Por su parte, la presidenta ho-

noraria del SEDIF, Gaby Bonilla 
destacó que este esfuerzo con-
junto representa orgullo y es-
peranza para miles de familias. 
Agradeció al Gobierno Federal, a 
través de la Beneficencia Públi-
ca, por acercar apoyo a mil 473 
personas con discapacidad tem-
poral o permanente, median-
te la entrega de mil 593 apara-
tos rehabilitatorios y funciona-
les, tales como: sillas de ruedas, 

sillas de ruedas 
para personas 
con parálisis ce-
rebral, sillas de 
baño, bastones, 
andaderas, mu-
letas, auxilia-
res auditivos, así 
como anteojos 
graduados.

Una sociedad 
justa propicia in-
clusión e igual-
dad entre sus se-
mejantes, por 
ello resaltó que 
el Sistema Esta-
tal DIF también 
llevó a cabo el re-
equipamiento de 

10 Centros de Asistencia Infan-
til Comunitarios (CAIC), nue-
ve desayunadores escolares y 
una Estancia de Día, en bene-
ficio de más de 2 mil 400 niñas, 
niños y personas adultas mayo-
res de los municipios de Izúcar 
de Matamoros, Puebla capital y 
Tlapanalá.

Fortalece SEDIF desayunadores, 
centros infantiles y Estancia de Día
Además, con el apoyo de la Beneficencia Pública fueron entregados mil 593 aparatos ortopédicos, 
auxiliares auditivos y anteojos graduados, en beneficio de mil 473 personas.

Redacción
Foto Es Imagen / Cortesía

* sillas de ruedas
* sillas para personas 
con parálisis 
* sillas de baño
* bastones
* andaderas
* muletas
* auxiliares auditivos
* anteojos graduados

APARATOS 
ENTREGADOS

El director general de la Administración del 
Patrimonio de la Beneficencia Pública, Adrián 
Benítez Ruiz subrayó que Puebla es ejemplo a nivel 
nacional en materia de colaboración y trabajo en 
equipo. 
Puntualizó que, a pesar del cierre de 
administración, prevalecerá la sinergia con el 
gobierno estatal para entregar ayuda a los más 
desprotegidos.

PUEBLA, EJEMPLO NACIONAL 

En el primer semestre de 
2024 Puebla regresó a la lista de 
las 10 entidades con mejor eco-
nomía del país, luego de repor-
tar un crecimiento y represen-
tar el 3.4% del Producto Interno 
Bruto (PIB) nacional, informó el 
secretario de Economía estatal, 
Ermilo Barrera Novelo.

El avance se dio después de 
siete años, cuando el estado lo-
gró posicionarse en el primer 
lugar nacional, con un repun-
te de 10% en los servicios de sa-
lud, uno de los más demanda-
dos por la población; además 
por servicios educativos creció 
18.3% y el segundo lugar entre 
todos los estados.

Sobre el tema, el goberna-
dor Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina comentó que adicio-
nal a los anuncios de inversión 
por 2 mil 646 millones de dóla-
res confirmados por la Secreta-
ría de Economía federal, Puebla 
ha tenido un crecimiento soste-
nido este año.

Destacó que el crecimien-

to económico se vio reflejado 
con la creación de 2 mil 092 em-
pleos, lo que ubicó a la entidad 
en el tercer lugar a nivel nacio-
nal por la creación de puestos 
de trabajo, conforme cifras del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS).

El mandatario estatal plan-
teó que Puebla sobresalió espe-
cialmente en seis rubros: indus-
tria automotriz, industria de la 
construcción, servicios educa-
tivos, exportaciones, empresas 
factureras de exportación y la 
industria manufacturera.

A su vez, Ermilo Barrera re-
calcó que la reciente mejoría 
que tuvo Puebla entre las eco-
nomías de México, se dio gra-
cias a la colaboración del sector 
privado, la academia y el gobier-
no estatal.

“Puebla ha regresado al top 
10 de las mejores economías del 
país, posición que se perdió en 
2017, y los dos mejores meses 
en generación de empleo se re-
portaron en noviembre de 2023 
y en junio de 2024, ambos en la 
actual administración”, apuntó.

El secretario de Economía 
estatal puntualizó que, entre 

enero y junio de 2024, 
Puebla produjo 272 mil 
384 vehículos, lo que sig-
nificó un alza de 8.2% res-
pecto al mismo periodo 
de 2023, y exportó 230 mil 
470 vehículos, es decir 
11.5% más que al año an-
terior, ubicándose en ter-
cer lugar nacional en am-
bos indicadores.

Con relación a la in-
dustria de la construc-
ción, informó que el valor 
de producción en obras 
de transporte y urbani-
zación creció 212.4 %, que 
económicamente repre-
senta 898.2 millones de 
pesos; mientras que en 
obras de agua, riego y sa-
neamiento se dio un cre-
cimiento de 226%, equi-
valente a 411.5 millones 
de pesos.

Regresa Puebla al 
top ten económico: 
Ermilo Barrera
Además de las inversiones anunciadas por 2 
mil 646 millones de dólares, la entidad ha teni-
do un crecimiento sostenido este año.

Claudia Aguilar
Foto Agencia Enfoque

Una vez que el Congreso de 
Puebla aprobó la despenaliza-
ción del aborto, los hospitales pú-
blicos del estado ya no deberán 
de pedir un amparo a las mujeres 
que deseen interrumpir su emba-
razo, aseveró el secretario de Go-
bernación, Javier Aquino Limón.

Señaló que el Estado respe-
ta la decisión del Legislativo pa-
ra permitir a las personas gestan-
tes abortar hasta las 12 semanas, 
a pesar de que el tema causa po-
lémica en la sociedad.

“La decisión que ayer trascen-
dió en el Congreso es una deci-
sión que respetamos, entende-
mos que es una cuestión social 
que es controvertida, sin embar-
go, da alternativas a las perso-
nas que tengan esa posibilidad”, 
expresó.

Ante ello, indicó que las po-
blanas podrán solicitar volunta-
riamente el procedimiento en las 
unidades médicas del sistema de 
salud, luego de que cambió la si-
tuación jurídica.

En este sentido, comentó se-
rá en dos o tres semanas cuando 
se publique en el Periódico Ofi-
cial del Estado (POE) el decreto 
que contiene las reformas al Có-
digo Penal para su entrada en vi-
gor en Puebla.

“Ya lo dijo el gobernador, los te-
mas de creencias personales son 

respetables, y la postura que ayer 
el Congreso asumió por supuesto 
que crea polémica entre algunas 
corrientes de la sociedad, sin em-
bargo, es una decisión tomada y 
es de manera mayoritaria”, afirmó 
en medio de las críticas de la igle-
sia católica.

Van 15 amparos
De los amparos obtenidos 

por organizaciones para el 
aborto, Aquino Limón infor-
mó que se recibieron 15 solici-
tudes, de las cuales 7 ya fueron 
aprobadas, aunque indicó que 
la Secretaría de Salud estatal 
se encarga de su seguimiento, 
y evitó precisar si los procedi-
mientos se realizaron en noso-
comios federales como el IMSS 
e ISSSTE.

Por su parte, el Grupo de In-
formación en Reproducción 
Elegida (GIRE) dio a conocer 
que han brindado acompaña-
miento a 7 mujeres que abor-
taron, pero en conjunto con la 
asociación Centro de Análisis, 
Formación e Iniciativa Social, 
A.C. (CAFIS) han recibido 267 
solicitudes de asesoría para ac-
ceder al aborto vía amparo.

De esa cantidad, fueron apro-
badas 107 constancias de acom-
pañamiento, pero no puntuali-
zaron si todas concluyeron con 
la interrupción de embarazo.

Por lo anterior, GIRE celebró 
la despenalización del aborto 
en Puebla, ya que garantizar la 
igualdad y el derecho a la salud 
de todas las personas, y se podrá 
atender la “creciente demanda” 
por el servicio.

Conforme el Programa ILE de 
la Ciudad de México, de 2007 a 
2024, mil 692 poblanas viajaron 
a la capital del país para reali-
zarse un aborto legal y seguro.

Decreto para despenalizar 
el aborto se publicará 
en tres semanas: SEGOB
Javier Aquino, titular de Gobernación recalcó que los hospitales públicos ya 
no deberán solicitar ningún amparo para la interrupción de un embarazo. 

Claudia Aguilar
Fotos  Cristopher Damián / 
Agencia Enfoque
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EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO MUNICIPAL DE LO CIVIL Y PENAL DE SAN 
MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA.
A QUIENES SE CREAN CON DERECHO: 
Por disposición Juez Municipal de lo Civil y Penal 
de San Martín Texmelucan, Puebla, ordenado 
mediante auto de fecha veintisiete de mayo 
del año dos mil veinticuatro, dictado dentro del 
expediente 210/2024 JUICIO ESPECIAL DE RECTI-
FICACIÓN DE NACIMIENTO, promueve ANA MARÍA 
PAZ DORANTES en contra Juez del Registro del 
Estado Civil de las personas San Martín Tex-
melucan, Puebla, y todo aquel que se crea con 
derecho, respecto a la rectificación del Acta de 
Nacimiento número 951, libro 3 con fecha de re-
gistro 11 de julio de 1960, a fin de aceptar como 
nombre correcto el de ANA MARÍA PAZ DORAN-
TES, no así como aparece de forma incorrecta 
ANA MARÍA DORANTES; asentar en el apartado 
lugar de nacimiento SANTA MARÍA MOYOTZINGO, 
SAN MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA, no así como 
aparece de forma incorrecta EN SU CITADO DO-
MICILIO; y en el apartado de fecha de nacimien-
to 17 de febrero de 1960 no así como aparece de 
forma incorrecta 17 DE MARZO DEL AÑO ACTUAL; 
dar vista a todas aquellas personas que se crean 
con derecho a contradecir la demanda, para 
que en término de tres días, contados a partir 
del día siguiente de la última publicación, se 
presenten ante esta autoridad a contradecir 
demanda, apercibiendo a dichas partes que de 
no hacerlo se les tendrá por contestada la de-
manda en sentido negativo y las notificaciones 
subsecuentes, aun las de carácter personal se 
les hará por lista, se continuara con el procedi-
miento, queda traslado compuesto por auto de 
fecha veintisiete de mayo del año dos mil vein-
ticuatro, dictado dentro del expediente citado 
expediente y demanda anexos, disponible en 
Secretaría de este Juzgado. 
San Martín Texmelucan, Puebla, a los nueve dias 
del mes de julio de dos mil veinticuatro. DILI-
GENCARIA
LICENCIADA GUADALUPE ROMERO FLORES

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO MUNICIPAL DE LO CIVIL Y PENAL DE SAN 
MARTIN TEXMELUCAN, PUEBLA.
SE CONVOCA A TODO INTERESADO. 
Por disposición Juez Municipal de lo Civil y Penal 
de San Martin Texmelucan, Puebla, expediente 
125/2023, relativo al Juicio de RECTIFICACIÓN DE 
ACTA DE NACIMIENTO, en contrva Juez del Re-
gistro del Estado Civil de San Salvador El Verde, 
Puebla, promueve CONCEPCIÓN PÉREZ IBARRA, 
en cumplimiento al auto de fecha veintinueve 
de marzo del año dos mil veintitrés, en donde 
aparece con el nombre de CONCEPCION PEREZ 
IBARRA encontrándose el apellido “IBARRA” de 
la inscrita remarcado, por lo que deberá decla-
rarse que el nombre correcto es CONCEPCIÓN 
PÉREZ IBARRA, por otro lado en el apartado de 
lugar de nacimiento se asentó de manera inco-
rrecta “EN EL MISMO LUGAR”, siendo lo correcto 
“SAN MARTIN TEXMELUCAN, PUEBLA y por último 
en el apartado de nombre del padre “SALVADOR 
PÉREZ se encuentra remarcado debiendo que-
dar “SALVADOR PÉREZ, lo anterior es necesario 
para subirla a plataforma, dar vista a todas 
aquellas personas que se crean con derecho a 
contradecir la demanda, para que en termino 
de tres días, contados a partir del día siguiente 
de la última publicación, se presenten ante esta 
autoridad a contradecir demanda, apercibiendo 
a dichas partes que de no hacerlo se les tendrá 
por contestada la demanda en sentido negativo 
y las notificaciones subsecuentes, aun las de 
carácter personal se les hará por lista, se con-
tinuara con el procedimiento, queda traslado 
compuesto de la demanda, documentos anexos 
y auto admisorio de fecha veintinueve de marzo 
del año dos mil veintitrés, disponible en Secre-
taria de este Juzgado.
SAN MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA, A TRECE DE 
ABRIL DE DOS MIL VEINTITRES. 
DILIGENCIARIA NON 
LICENCIADA ANA KAREN MÁRQUEZ ANGUIANO.

EDICTO
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. MAR-
TÍN MACIAS PÉREZ, NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 
UNO, TLAXCALA, TLAX.
Se convoca a quienes crean tener derecho a in-
tervenir en el procedimiento iniciado mediante 
instrumento número setenta y un mil treinta, volu-
men seiscientos ocho, de fecha veinte de mayo de 
dos mil veinticuatro, otorgado en el Protocolo de 
la Notaria Pública número Uno en la Demarcación 
de Hidalgo, con residencia en la Ciudad de Tlaxcala, 
Estado de Tlaxcala, relativo a la sucesión intesta-
mentaria a bienes de EDGAR EDMUNDO AGUILAR 
GARCIA, en el que la señorita GIOVANNA CAROLINA 
AGUILAR SÁNCHEZ en su carácter descendiente di-
recta (hija), reconoció su capacidad para heredar 
y fue nombrada albacea, quien aceptó y protestó 
el citado cargo. Derecho que deberán deducirlo en 
el término de treinta días, según lo previsto por el 
artículo 1202 del Código de Procedimientos Civiles 
para el Estado de Tlaxcala.
Tlaxcala, Tlax., a 20 de mayo de 2024.
EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO UNO EN LA DEMAR-
CACIÓN DE HIDALGO, ESTADO DE TLAXCALA.
MARTÍN MACIAS PÉREZ

El secretario de Gobernación 
(Segob), Javier Aquino Limón, 
en compañía del titular de la Se-
cretaría de Educación, Jorge Es-
tefan Chidiac, encabezó la cere-
monia de graduación del Centro 
Escolar “Niños Héroes de Cha-
pultepec” (CENHCH) 2024, don-
de también apadrinó a mil 938 
estudiantes que se recibieron de 
todos los niveles educativos de 
dicha institución. 

En su intervención, el titular 
de la Segob destacó que, como 
parte de las acciones que impul-
sa el gobernador Sergio Salomón 
en materia educativa, el gobier-
no estatal ha gestionado la cons-
trucción de Ciudad Universita-
ria 2, así como un plantel del Ins-
tituto Politécnico Nacional (IPN) 
en la entidad, lo que amplía las 
oportunidades para las y los jó-
venes de continuar sus estudios 
a nivel superior.

Ante padres de familia, alum-
nos y personal académico, Aqui-
no Limón celebró el logro de las 
y los estudiantes al concluir una 
etapa académica más y enfatizó 
que la disciplina que sobresale al 
ser parte de este instituto los va 
a distinguir, porque se convier-
te en una filosofía de vida; señaló 
que ser alumno del CENHCH es 
un orgullo y marca el destino de 
muchas personas.

En su oportunidad, el secre-
tario de Educación, Jorge Es-
tefan Chidiac destacó que, los 
centros escolares son un orgullo 
para Puebla, por lo que invitó a 

las y los estudiantes a continuar 
con su formación académica, 
también agradeció y reconoció 
el compromiso de los padres de 
familia y docentes por guiar y 
acompañarlos durante este pe-
riodo escolar.

Agregó que, una de las priori-
dades del gobierno presente de 

Sergio Salomón es entregar los 
paquetes escolares a tiempo con-
formados de: uniformes, zapatos 
y mochilas; además, destacó que 
la dependencia otorgará a los es-
tudiantes y docentes más de nue-
ve millones de libros de texto gra-
tuitos para el inicio del ciclo es-
colar 2024-2025.

En el evento estuvieron pre-
sentes Evelyn Hurtado Morales, 
directora general de los Centros 
Escolares y José Efraín Carras-
co Galeote, director general del 
CENHCH; Jorge Luis Ortiz Balcá-
zar, representante del subsecre-
tario de Educación Obligatoria 
y Lidia Itzel Carrasco Rodríguez, 
representante del subsecretario 
de Educación Obligatoria.

Así como Mario Alberto Cruz 
González, director del CAPCEE; 
Alfredo Gómez Palacios, secre-
tario general de la Sección 51 del 
SNTE; Ana Luisa Lizardi Guerre-
ro, coordinadora de Desarrollo 
Educativo Puebla Oriente; Alan 
Quiroz Mejía, director de Bachi-
lleratos estatales; Amauri Ale-
jandro Trejo Rivas, director ge-
neral del ISSSTEP y Eduardo Es-
camilla Islas, Supervisor Escolar 
de la Región I de Puebla de Cen-
tros Escolares.

CONCLUYEN ESTUDIOS CERCA DE 2 MIL ALUMNOS DEL CENHCH

Centros escolares, un orgullo
para Puebla: Estefan Chidiac
Redacción

El secretario de 
Gobernación; Javier 
Aquino Limón, apadrinó 
a la generación 2024 
y destacó que con la 
construcción de CU2 
y del plantel del IPN, el 
gobierno estatal amplía 
las oportunidades 
de estudios a nivel 
superior.

A DETALLE

Con los ingredientes origina-
les y su clásico tricolor, el Hotel 
Royalty dio inicio a su temporada 
de Chiles en Nogada. 

“Buscamos seguir conservan-
do estas tradiciones en Puebla 
y qué mejor que con el Chile en 
Nogada”, señaló Jesús Cervan-
tes León, gerente de voco Royalty 
Puebla Downtown.

Desde el 12 de julio y hasta el 
próximo 13 de septiembre, el Ho-
tel Royalty ofrecerá en su menú, 
el tradicional platillo preparado 
con los ingredientes originales, 
bajo la dirección de la Mayora, 
Evelia Linares Ramírez. 

En las mesas de cualquiera 
de los dos restaurantes que tie-
ne el inmueble, el platillo podrá 
ser degustado en talavera para 
completar la experiencia gas-
tronómica poblana. 

“Para el Hotel Royalty, la tem-
porada es una de las más sig-
nificativas del año, porque re-

salta la rica tradición culinaria 
poblana, con base en la rece-
ta original que ha mantenido 
viva la Mayora. Para los clien-
tes es una oportunidad única 
de degustar una receta auténti-
ca y tradicional, que celebre la 
historia y la cultura de Puebla”, 
añadió Cervantes León. 

En esta ocasión, además de 
degustar los chiles en Nogada, 
los comensales podrán partici-
par en la rifa de una vajilla de ta-

lavera de la casa El Refuerzo pa-
ra seis personas, que consta de 
54 piezas y tiene un costo apro-
ximado de 15 mil pesos. El sorteo 
se realizará a mediados de sep-
tiembre, cuando haya concluido 
la temporada. 

Al respecto, Carlos Huerta, 
director de turismo del Ayunta-
miento de Puebla, enfatizó: “Un 
Chile en Nogada no es un Chile 
en Nogada si no va en un plato 
de talavera auténtico, no pode-

mos hablar de un lugar más gas-
tronómico y más auténtico para 
comer un Chile en Nogada que 
el Royalty”

Royalty apuesta por fortalecer 
la tradición del Chile en Nogada 
El céntrico restaurante servirá el manjar de la temporada en platos de talavera; en septiembre se rifará una vajilla del ta-
ller El Refuerzo, entre los comensales.

Ana Jennifer de la Fuente 
Foto Cristopher Damián

Un Chile en Noga-
da no es un Chile 

en Nogada si no va en un 
plato de talavera autén-
tico, no podemos hablar 
de un lugar más gastro-
nómico y más auténtico 
para comer un Chile en 
Nogada que el Royalty”.

Desde el 12 de julio y 
hasta el próximo 13 de 
septiembre, el hotel 
Royalty ofrecerá en su 
menú, el tradicional 
platillo preparado con los 
ingredientes originales, 
bajo la dirección de la 
Mayora, Evelia Linares 
Ramírez. 

CUIDADOSAMENTE PREPARADOS 

420 pesos El platillo 
750 pesos En paquete

LOS COSTOS
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La titular de la Secretaría de 
Cultura y Turismo, Verónica Na-
va Saavedra, presentó la segunda 
edición de la ruta La Magia del 
Sabor, Chile en Nogada.

En el restaurante La Perla 
de la Sierra fue la sede para es-
ta presentación que estará has-
ta el mes de agosto en diversos 
establecimientos de San Andrés 
Cholula.

En este sentido, Verónica Na-
va indicó que esta ruta coinci-
de con el inicio de la tempora-
da de este emblemático platillo 
que se ha convertido en un sím-
bolo de identidad nacional con 
sus colores que evocan la bande-
ra mexicana.

Asimismo, con la ruta La Ma-
gia del Sabor se busca apoyar al 
sector empresarial gastronómi-
co, a los que se sumaron los si-
guientes restaurantes: 

• La Perla de la Sierra
• Las Quekas de Cholula
• Vicky Serrano, cocinera 

tradicional
• El Sazón de la Abuela

• Chapala comedor mexicano
• Ram Café
• Fonda Pachis
• Rappichelas
• Hotel Ramada Encore by 

Windham
• Hampton Inn by Hilton

• Casa de Frida 5 de mayo
• Altares 14  
• La Palapa de Tonantzintla
• El Recaudo
• Restaurante La Colina del 

Cazador

El gobierno de Puebla, a tra-
vés de la Secretaría de Cultura, 
y el Ayuntamiento de San Nico-
lás de los Ranchos, anunciaron 
la vigésima tercera edición del 
“Festival Internacional del Chi-
le en Nogada”, que será realiza-
da durante los sábados y domin-
gos a partir del 03 de agosto al 01 
de septiembre. Durante el acto, 
el titular de la dependencia, En-
rique Glockner Corte destacó la 
importancia de este platillo, cu-
ya elaboración ha sido declarada 
como Patrimonio Cultural Intan-
gible del Estado de Puebla, y en 
el que la participación de las co-
cineras tradicionales y personas 
dedicadas al cultivo de sus ingre-
dientes, son fundamentales; re-
firió que, en este festival, las y los 
asistentes conocerán perspec-
tivas distintas sobre la cultura y 
tradiciones de la entidad.

En tanto, Gumaro Sandre 
Popoca, presidente municipal 
de San Nicolás de los Ranchos, 
agradeció al gobierno presente 
por impulsar la temporada del 
Chile en Nogada y a las comuni-
dades de la Sierra Nevada que 
se dedican a la producción del 
mismo. Informó que, a su vez, 
el municipio ofrecerá las Rutas 
del nogal y del Cerro del Teotón, 
así como la Feria de la Nuez, pa-
ra complementar la experien-
cia gastronómica y cultural de 
quienes lo visiten.

Además de la venta y degus-
tación del platillo, en la que 
participarán más de 35 coci-
neras tradicionales, en esta 
edición del festival habrá pro-
ductos hechos a base de nuez 
de castilla, pera, chile criollo, 
manzana y otros ingredientes 
de la región; así como talleres, 
zona de fotografías y eventos 
artísticos y culturales con más 
de 400 artistas.

El evento se llevará a cabo en 
el campo deportivo “El Ciprés” 
de San Nicolás de los Ran-
chos, y en el Santuario de la In-
maculada Concepción, tam-
bién conocido como “El Cerri-
to”, de la localidad de San Pedro 
Yancuitlalpan.

Llega la ruta del sabor 
a San Andrés Cholula 
Redacción

 Al evento acudieron 
las regidoras Mercedes 
Morales y Juana 
Coyotl; Rafael Navarro 
Guerrero, director 
general de Patrimonio 
Cultural de la Secretaría 
de Cultura del Gobierno 
del Estado de Puebla; 
y Beatriz Adriana 
Gutiérrez, gerente del 
restaurante La Perla de 
la Sierra.

TOME NOTA

En San Nicolás de 
los Ranchos, la 
mesa está puesta 
Redacción

Para más información, 
las y los interesados 
pueden consultar las 
páginas de Facebook 
“Festival Internacional 
del Chile en Nogada 
San Nicolás de los 
Ranchos” y “Gobierno 
de San Nicolás de los 
Ranchos”.

EL DATO

Con el objetivo de prevenir el 
dengue, la Chikungunya y el Zika, 
enfermedades virales que trans-
mite el mosquito Aedes Aegypti, 
ante la actual temporada de llu-
vias, el ayuntamiento de Cuetza-
lan a través de la Regiduría de Sa-
lubridad y Asistencia Pública en 
coordinación con el personal de 
limpia, ha intensificado las Jor-
nadas de Descacharrización en 
las localidades y comunidades 
de dicha demarcación, informó 
el edil, Gerson Calixto Dattoli.

De acuerdo con el alcalde de 
Cuetzalan, Gerson Calixto estas 
acciones de prevención se han 
reforzado en las localidades y 
comunidades del municipio, en 
donde el personal de limpia reco-
rre diversos puntos para la reco-
lección de Llatas, botes, botellas, 
todo tipo de envases o desechos 

que puedan servir como criade-
ros de mosquitos.

“Estas jornadas de Descacha-
rrización y la eliminación de lu-
gares u objetos donde se enchar-
que el agua a fin de reducir la 
proliferación del mosquito Ae-
des Aegypti, que transmite el vi-
rus que produce las enfermeda-
des del Dengue, la Chikungunya 
y el Zika. Para ello, también es re-
comendable la limpieza de los ti-

nacos y los tanques de almacena-
miento de agua”, apuntó. 

Finalmente, aseguró que el 
camión recolector continua-
rá recorriendo las comunida-
des donde se detecta una ma-
yor proliferación del mosquito 
Aedes Aegypti, principalmen-
te en las partes bajas del muni-
cipio como: Reyeshogpan y Za-
catipan, las cuales por ubicarse 
en la franja del clima tropical 

tienen mayor incidencia de es-
ta plaga.

“Como gobierno debemos 
mantener estas acciones preven-
tivas a fin de salvaguardar el bien-
estar de nuestros habitantes. Es 
importante la colaboración de 
la ciudadanía para el combate a 
estos insectos, evitando los reci-

pientes o cacharros que sirvan 
como criaderos; por lo que, pe-
dimos mantenerse informados y 
consultar las redes sociales del 
Ayuntamiento de Cuetzalan del 
Progreso los días y fechas en que 
el camión recolector acudirá a ca-
da una de nuestras comunidades 
y localidades”, finalizó.

En Cuetzalan intensifican las
acciones para prevenir dengue
A lo largo del actual periodo de gobierno encabezado por Gerson Calixto se han intensificado las jornadas de descacharriza-
ción para prevenir riesgos sanitarios entre la población.

Lizbeth Mondragón Bouret Es importante la colaboración de la ciudada-
nía para el combate a estos insectos, des-

echando los recipientes o cacharros que sirvan como 
criaderos; por lo que, pedimos mantenerse informa-
dos y consultar las redes sociales del Ayuntamiento 
de Cuetzalan del Progreso 2021-2024 los días y fe-
chas en que el camión recolector acudirá a cada una 
de nuestras comunidades y localidades”.

Gerson Calixto Dattoli.
edil de Cuetzalan

En una noche llena de nostal-
gia y alegría, la legendaria Sono-
ra Santanera de Carlos Colorado 
con María Fernanda, hizo vibrar 
al Pueblo Mágico en la Feria de 
Atlixco 2024, con su inigualable 
ritmo y su inconfundible esti-
lo musical. Parejas de enamora-
dos y conocedores de esta músi-
ca, se congregaron en el Centro 
de Convenciones para disfrutar 
de la tercera edición de la Feria 
de Atlixco 2024.

Con más de seis décadas de 
trayectoria, la Sonora Santa-
nera demostró por qué sigue 
siendo un ícono de la músi-
ca latinoamericana. Desde sus 

primeros acordes, el público 
respondió con entusiasmo, co-
reando sus éxitos y contagián-
dose de la energía que caracte-
riza a la agrupación.

“Es un honor tener a la Sono-
ra Santanera en nuestro Pueblo 
Mágico. Su música ha marca-
do generaciones y hoy estamos 
aquí para celebrar y recordar 

tiempos pasados lle-
nos de felicidad”, co-
mentó la presidenta 
municipal, Ariadna 
Ayala previo al con-
cierto. Además, in-
vitó a seguir disfru-
tando de la variedad 
artística que se pre-
sentarán en el Teatro 

del Pueblo hasta el próxi-
mo domingo 21 de julio.

Entre los temas más 
aclamados que interpreta-
ron se encuentran “La Boa”, 
“La Maldita Vecindad” y 
“Perfume de Gardenias”, 
canciones que evocaron 
recuerdos y provocaron 
sonrisas entre los presen-
tes. “Para nosotros es un 
honor llevar nuestra mú-
sica a tantos lugares y reci-
bir este cariño del público. 
Atlixco nos ha tratado ma-
ravillosamente y espera-
mos volver pronto”, expre-
só uno de los integrantes 
de la agrupación, visible-
mente emocionado por la 
respuesta del público.

LA FERIA DE ATLIXCO CULMINARÁ EL PRÓXIMO 21 DE JULIO 

Un éxito, la presentación 
de La Sonora Santanera 
Redacción
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El Ayuntamiento de Tochtepec 
a través de la Dirección de Segu-
ridad Pública alertó a la ciudada-
nía en general sobre extorsiones 

telefónicas, así como desconfiar 
de la compra ventade vehículos 
por redes sociales, ya que en las 
últimas semanas se han detecta-
do numerosos perfiles falsos pa-
ra atraer a víctimas y despojarlas 
de su dinero, dio a conocer el edil, 

Zenón Badillo Télles.
Al respecto, el al-

calde de Tochtepec, 
Zenón Badillo, llamó 
a la ciudadanía en ge-
neral a extremar pre-
cauciones en la ad-
quisición de un ve-
hículo a través de las 
redes sociales “se han 
detectado numero-
sos perfiles falsos pa-
ra atraer a víctimas y 
despojarlas de su di-
nero. Exhortamos a 
las personas que así 

lo requieran, soliciten el acompa-
ñamiento de la Policía Estatal al 
número 911 y evitar ser víctimas 
de fraude o de robo”.

Asimismo, recomendó a la po-
blación a desconfiar y descartar 
aquellos perfiles en redes socia-
les de reciente creación, que ten-
gan nula o poca información, a 
aceptar solicitudes de amistad o 
contactar aquellos que usen imá-
genes genéricas de internet y cu-
yas publicaciones de diversos ve-
hículos para su compra venta 
sean de poco tiempo.

“Elige tu seguridad, para nues-
tro gobierno es una prioridad la 
seguridad de nuestros habitan-
tes y emitir estas recomendacio-
nes para que no sean víctimas de 
fraude o peor aún, que pongan 
en riesgo su integridad al inten-
tar comprar un vehículo. Pone-

mos a disposición el número de 
emergencias 911 para su acom-
pañamiento”, aseveró.

Mientras tanto, en las llama-
das telefónicas de extorsión, Ze-
nón Badillo recomendó que se 
reporten los números al 088 “los 
delincuentes tratan de engañar a 
sus víctimas informándoles que 
ganaron un premio en efectivo y 
después piden dinero a cambio 
de supuesta protección. Otros, 
argumentan ser familiares y que 
están en apuros.

“Es importante no brindar in-
formación personal, a mantener 
la calma y denunciar de inmedia-
to al 088 y, sobre todo, para que 
el resto de los familiares no sean 
víctimas de este engaño, es ne-
cesario mantener constante co-
municación y disminuir la infor-
mación personal que compartan 

con personas desconocidas, in-
cluyendo lo que se publica en re-
des sociales”, finalizó.

La Secretaría de Seguridad 
Pública de Atlixco continúa in-
tensificando sus esfuerzos pa-
ra combatir la delincuencia en 
la ciudad, logrando en una re-
ciente serie de operativos coor-
dinados, la detención de 6 per-
sonas por los delitos de robo a 
comercio, detentación de vehí-
culo con reporte de robo, así co-

mo portación de arma de fuego 
sin licencia y delitos contra la 
salud.

De acuerdo a la información 
oficial, tras un reporte de robo 
a comercio sobre avenida 20 de 
noviembre de la colonia Revo-
lución y gracias a la pronta in-
tervención de policías munici-
pales, se logró la detención de 
2 jóvenes de 21 y 19 años, quie-
nes sustrajeron una pantalla 

de TV, una bocina de audio, 
taladro y pulidora de un Food 
Truck de la zona.

Mientras que, después de 
que placas lectoras detectaron 
una camioneta Toyota Hilux 
con reporte de robo, elementos 
de la SSP, dieron seguimiento 
al vehículo, el cual fue impac-
tado en un puente peatonal por 
su conductor; derivado de esto, 
2 masculinos fueron traslada-

dos a la Secretaría de Seguri-
dad Pública para iniciar la do-
cumentación correspondien-
te, el conductor fue presentado 
por el delito de detentación de 
vehículo con reporte de robo, 
mientras que el segundo, so-
lo fue puesto a disposición por 
una falta cívica.

Por último, una pareja de 23 
y 22 años de edad, fueron pre-
sentados ante la autoridad co-

rrespondiente por los delitos de 
portación de arma de fuego (he-
chiza) sin licencia y delitos con-
tra la salud. Los hechos ocu-
rrieron en la colonia Altavista, 
donde en un recorrido, policías 
municipales observaron a una 
fémina y un masculino que dis-
cutían, al ofrecer apoyo, a la jo-
ven se le cayó un arma de fuego.

“Durante la inspección, se 
les encontraron 7 Envoltorios de 
plástico con sustancia granula-
da con características del cris-
tal, 1 envoltorio de plástico con 
hierba seca verde con las carac-
terísticas de la marihuana, 2 ar-
mas de fuego hechiza y 4 cartu-
chos calibre 22”, detalla el comu-
nicado oficial.

En Tochtepec alertan sobre
robos en la compra de autos
Se han incrementado los perfiles falsos en redes sociales con la compra-venta de vehículos y que, 
en su mayoría, terminan en robo.

Lizbeth Mondragón Bouret Recientemente la policía 
municipal de Tochtepec 
logró la recuperación 
de un automóvil con 
reporte de robo en 
la carretera estatal 
Cañada-Tecamachalco, 
esto gracias a 
la coordinación 
intermunicipal. Hasta 
el momento, la Policía 
Municipal mantendrá a 
resguardo y entrega al 
dueño que acredita la 
propiedad.

A DETALLE

SECRETARIA DE SEGURIDAD PÚBLICA DETIENE A 6 SUJETOS POR DIVERSOS DELITOS

Refuerzan las acciones para 
abatir delincuencia en Atlixco 
Redacción

La Secretaría de 
Seguridad Pública pone 
a disposición las líneas 
de atención ciudadana 
244 445 0071/244 
445 3071, así como la 
aplicación móvil Atlixco 
SAI, donde pueden 
realizar reportes 
oportunos y seguir 
trabajando en equipo 
por un Atlixco para 
todos los habitantes de 
la ciudad.

EL DATO

Como parte del objetivo de 
promoción turística de todo el 
estado que impulsa el gobierno 
de Puebla, la secretaria de Tu-
rismo, Marta Ornelas Guerre-
ro anunció la tercera edición de 
“Ruralya, Expo Turismo Rural y 
Aventura”, que se realizará los 
días 27 y 28 de julio en el Pueblo 
Mágico de Tlatlauquitepec, en 
la que se estima la asistencia de 
6 mil personas.

En conferencia de prensa, la 
funcionaria comentó que esta 
exposición gratuita y abierta al 
público en general, forma parte 
de las actividades relacionadas 
con el periodo vacacional de ve-
rano que difunde la dependen-
cia estatal, tanto en la página 
web visitpuebla.mx como en re-
des sociales y en medios de co-
municación y, que complemen-
ta la oferta gastronómica de la 
temporada del Chile en Noga-

da que se ha extendido a toda la 
entidad. 

En tanto, el responsable de 
Turismo Rural de la Secretaría 
de Turismo, Miguel Ángel An-
drade Torres detalló que en es-
ta ocasión participarán 60 ex-
positores de 32 municipios, 
habrá un pabellón de seis coci-
neras tradicionales que ofrece-
rán gastronomía típica, artesa-
nos, representantes de la Bioru-
ta del Café y Ruta del Mezcal, así 
como 12 Pueblos Mágicos y em-
prendedores de proyectos de tu-
rismo rural y aventura.

El director de Planeación y 
Desarrollo Turístico, Héctor Vi-
vanco López comentó que este 
evento también está dirigido a 
prestadores de servicios como 
guías de turistas y agentes de 
viajes para visualizar los desti-
nos de naturaleza, aventura ru-
ral con el objetivo de integrar 
productos turísticos para co-
mercializarlos al exterior.

El regidor de Turismo del Ca-
bildo de Tlatlauquitepec, Aldo 
Jiménez Gil, y la directora de Tu-
rismo, Fernanda Jiménez Parra, 
agradecieron el apoyo del go-
bierno del estado por promover 
este Pueblo Mágico y también 
comentaron que esta localidad, 
cuenta con infraestructura para 
recibir a los visitantes, pues hay 
más de 38 hoteles con más de 
400 habitaciones, y atractivos 
como el avistamiento de luciér-
nagas en la Presa La Soledad, el 
Puente Tibetano y la Cascada de 
Puxtla, por mencionar algunos.

“A cerrar el ciclo escolar con 
resultados y progreso”, fue el lla-
mado hecho por el presidente 
municipal de Xiutetelco, Baltazar 

Narciso Baltazar, a todos los fun-
cionarios municipales, que ya es-
tán participando de la clausura 
de clases en instituciones educa-
tivas, al tiempo de ser testigos de 
entrega de obras pública a favor 
del estudiantado. 

Lo anterior fue evi-
denciado en el Centro 
de Participación e In-
tegración C.E.P.I Pas-
cual Díaz Saavedra, 
ubicado en la localidad 
de Xaltipan.

En este centro edu-
cativo, por instrucción 
del munícipe, Baltazar 
Narciso, la regidora de 
Educación, Magdalena 
Baltazar y Concepción 
Méndez, regidora de 
Industria y Comercio, 
además de acudir a la 
ceremonia de clausu-
ra oficial del ciclo es-
colar 2023-2024, reali-
zaron la inauguración 
de la rehabilitación 
de los sanitarios de la 
institución educativa 
y el techado de áreas 
comunes.

Al recibir las obras, 
la comunidad estu-
diantil presente agra-
decido los compromi-
sos cumplidos por el 
gobierno municipal, 
destacando que el pre-
sidente, Baltazar Nar-
ciso, da muestra cla-
ra de que los resulta-
dos no se detendrán 
en torno a mejores 
instalaciones educa-
tivas, de la mano de 
una enseñanza de cali-
dad en beneficio de to-
dos los estudiantes del 
municipio.

Continúa mejoras en 
espacios educativos
Infraestructura escolar, prioridad en el municipio de Xiutetelco, señala el 
edil Baltazar Narciso.

Redacción

Tlatlauquitepec 
seduce al turismo
Invitan a la tercera edición de “Ruralya, Expo 
Turismo Rural y Aventura”; se prevé la asisten-
cia de 6 mil personas.

Redacción

Participan 60 
expositores de 32 
municipios, seis 
cocineras tradicionales 
y representantes de 
las rutas del Café y del 
Mezcal, entre otros.

A DETALLE
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Casi una veintena de pasaje-
ros resultaron lesionados, una de 
ellas de gravedad, durante la vol-
cadura de un autobús, en inme-
diaciones de los estadios al nor-
te de la ciudad de Puebla.

De acuerdo con el perita-
je de las autoridades, el percan-
ce vehicular ocurrió debido al 
exceso de velocidad con la que 
circulaba.

La tarde del martes, un auto-
bús de la línea Valles que tenía 
como destino el municipio de Te-
camachalco, circulaba sobre la 
autopista México-Puebla, cuan-
do a la altura de los estadios y la 
incorporación al bulevar 18 de 
Noviembre, se volcó.

La unidad de pasajeros que-
dó volcada sobre su costado de-
recho, por lo que la mayoría de 

Volcadura de autobús deja 
una veintena de lesionados 
Fue poco antes de las 16 horas del martes cuando la unidad 4299 con placas 
de circulación 936-JN-2 del Estado de México terminó derribada sobre el 
asfalto en inmediaciones de la zona de los estadios.

Antonio Rivas
Fotos Es Imagen

sus pasajeros sufrieron diversas 
lesiones.

El accidente movilizó al perso-
nal de Protección Civil Munici-
pal, Bomberos de la Policía Esta-
tal, paramédicos del Sistema de 
Urgencias Médicas Avanzadas 
(SUMA), Cruz Roja y de la Guar-
dia Nacional (GN). 

Los rescatistas atendieron a 
un total de 17 personas que su-
frieron diversas lesiones, entre 
ellos al chofer de la unidad; de los 
cuales uno fue trasladado al hos-

pital de la UPAEP, debido a que su 
estado de salud se reportó grave 
y otras cuatro fueron llevadas al 
hospital Betania.

La unidad colectiva cuen-
ta con el seguro, por lo que a las 
víctimas del siniestro se les otor-
gó un pase médico en caso de re-
querir atención médica. 

La circulación vehicular en 
la zona fue cerrada por el perso-
nal de vialidad para realizar las 
maniobras y remolcar el autobús 
siniestrado. 

El autobús 
siniestrado se dirigía 
a Tecamachalco. La 
empresa, dueña del 
camión, cuenta con 
seguro, por lo que 
otorgó pases médicos 
a los lesionados para 
ser trasladados a un 
hospital.

A DETALLE

Autoridades ministeriales y 
de otras corporaciones realizan 
la búsqueda de restos humanos 
de Ricardo Antonio Meneses 
Hernández, de 28 años de edad, 
quien fue desmembrado y ha-
llado en los límites de los esta-
dos de Puebla y Tlaxcala.

Parte de sus restos fueron lo-
calizados el pasado viernes en 
inmediaciones de la carretera 
federal Libres-Altzayanca.

En este tramo carretero se 
reportó la localización de una 
bolsa con restos humanos 
desmembrados.

Las autoridades que realiza-
ron la inspección del bulto in-
dicaron que se trató de un torso 
humano al interior de una fun-
da para asiento de vehículo.

Las diligencias estuvieron a 
cargo del personal de la Procu-
raduría General de Justicia del 

estado de Tlaxcala, quien en 
ese momento registró a la vícti-
ma como desconocida

A pesar de las condiciones 
en las que fue hallado Ricardo 
Antonio, por medio de los tatua-
jes que tenía es que se le pudo 
identificar.

En dicha región se realizan 
más diligencias como parte de 
las indagatorias para esclare-
cer el asesinato del varón.

El occiso fue privado de la li-
bertad por un grupo armado el 
pasado martes 9 de julio, en la 
colonia Ampliación Reforma 
Sur, luego de sostener un con-
flicto vehicular. 

El hombre fue sometido por 
unos sujetos que viajaban en 
una camioneta Chevrolet, co-
lor negro.

Su familia al no tener noti-
cias de su paradero acudió a 
denunciar su desaparición y se 
emitió la dicha de búsqueda.

“Fue hallada una parte”

♠En entrevista, dijo tiene co-
nocimiento de que el hallazgo 
se dio el día de ayer, en los lími-

tes de Puebla y Tlaxcala, pero 
pidió esperar a que las pruebas 
forenses confirmen de quién se 
trata.

En este sentido, el funciona-
rio lamentó el hecho y comentó 
que la dependencia a su cargo 
cumplió con el protocolo de se-
guimiento a través de la Comi-
sión Estatal de Búsqueda.

“Tenemos conocimiento de 
que el día de ayer apareció una 
parte del cuerpo que tiene ca-
racterísticas muy similares a 
las que tiene el joven extravia-
do, no podemos afirmarlo, pero 
sí existe una gran posibilidad 
de que corresponda a esta per-
sona que estaba desaparecida”, 
apuntó.

De manera particular, Aqui-
no Limón comentó que recién 
el lunes estuvo con la mamá del 
joven dándole los pormenores 
con que se contaba y ofrecién-
dole la ayuda disponible.

“Le dimos todas las facilida-
des y apoyo de la Secretaría de 
Gobernación, pero recalcamos 
que la investigación está a car-
go de la Fiscalía General de Jus-
ticia”, recalcó.

Hallan parte del cuerpo de 
Ricardo Antonio Meneses
El masculino desapareció el 9 de julio, luego de que un grupo armado de 
tres sujetos lo levantó en la colonia Reforma Sur, en Puebla capital.

Antonio Rivas
Fotos Claudia Aguilar

Los restos 
aparentemente 
de Ricardo 
Antonio Meneses 
Hernández fueron 
hallados sobre la 
carretera federal 
Libres-Altzayanca, 
dentro de una 
bolsa, luego de que 
hace dos semanas 
fue levantado en la 
colonia Ampliación 
Reforma Sur, en un 
supuesto conflicto 
vehicular.

EL DATO

El joven originario de Puebla nació un 19 de junio de 
1996, tenía 28 años al momento de su desaparición. 
Contaba con tatuajes que posteriormente ayudarían 
a su identificación, los cuales eran:
    Figura de una mujer jaguar en el brazo derecho
    Figura del calendario maya en el antebrazo 
derecho
    Figura de una corona en el brazo derecho
    Figura de la silueta de un hombre y una mujer en el 
hombro derecho

TOME NOTA
Como parte de una investi-

gación por robo a casa habita-
ción y robo de vehículo, la Fis-
calía General del Estado de 
Puebla cateó un inmueble en la 
capital donde recuperó un ve-
hículo robado y aseguró otros 
indicios.

La institución de procura-
ción de justicia, recibió la de-
nuncia por robo a casa habita-
ción en San Bernardino Tlaxca-
lancingo, San Andrés Cholula, 
por lo que se inició investiga-
ción, llevando a cabo diversas 
diligencias.

Con los datos de pruebas re-
cabados, el 22 de junio de 2024, 
la Fiscalía solicitó y obtuvo or-
den de cateo para inspeccionar 
un domicilio de la colonia Bos-
ques de Amalucan.

El 23 de junio de 2024 agen-
tes investigadores inspecciona-
ron el lugar donde aseguraron: 
una camioneta Volkswagen ti-

po Robust, que correspondía a 
las características de la unidad 
que fue sustraída durante el ro-
bo a casa habitación, 5 llaves de 
diversos vehículos, 1 factura de 
un vehículo y 19 cartuchos con 
la leyenda auto 380 Águila.

La Fiscalía de Puebla man-
tiene en curso la investiga-
ción, para identificar a los pro-
bables responsables y lograr su 
detención.

FGE cateó domicilio y localizó 
un vehículo robado en Cholula
Redacción
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Nuevamente miles de fieles, co-
mo cada año, como una muestra 
de fe, se dieron cita en el templo 
de Nuestra Señora del Carmen, en 
el barrio del mismo nombre.

A unas cuantas calles del 
centro histórico de Puebla, en 
uno de los barrios más antiguos, 
ríos de personas hacen cita pa-
ra pasar por el manto de la figu-
ra de la virgen.

Al respecto, el arqueólogo 
Eduardo Merlo la llamó como 
“la última feria de los barrios de 

Puebla”, luego de que con el tiem-
po de han ido acortando los días 
de celebración.

“Hace muchos años se celebró 
hasta con corridas de toros en la 
plazuela, que para eso era. Con 
jaripeos, juegos de saltimbanqui 
la comida y artesanías, era una 
auténtica feria”, platicó

“Desde 1620 y 1650, la feria ya 
era muy importante, una feria 
que duró tantos años no se me 
hace justo que la imposición de 
modernidad de unos pocos le dé 
en la torre a lo que es de todos”.

En las décadas de los 90 y 80 
del siglo pasado, las celebracio-
nes duraban como mínimo una 

semana con todo éxito comer-
cial y religioso que esto conlleva.

En ese entonces se llenaban 
las calles desde temprano a to-
da hora durante toda esa sema-
na, al llegar gente de todo el es-
tado e incluso de varias partes 
del país.

“Estaba atiborrada de gente 
todo el día y noche durante 15 
días, la gente estaba esperando 
a que llegara a la feria. A la igle-
sia no se podía ni entrar, llena 
de flores y luces, misa tras mi-
sa, aunque por lo menos en la 
parte litúrgica no ha cambia-
do”, refirió el cronista.

La organización
Del 16 al 17 de julio se realiza 

la feria de El Carmen, en el tem-
plo ubicado en la 17 Oriente y 16 
de Septiembre, donde el ayunta-
miento permitió la instalación 
de comercios ambulantes, sobre 
todo de comida típica.

El ayuntamiento capitalino 
informó que realizará supervi-
siones mediante el despliegue 
de personal de Concertación de 
Espacios Públicos y Vía Pública.

Hubo un encuentro pre-
vio entre autoridades de la Se-
cretaría de Gobernación Mu-
nicipal con comerciantes pa-
ra hacer los acuerdos para la 
instalación.

Al cerrarse diversas calles, 
se organizaron a personal de 
Organismo Operador del Servi-
cio de Limpia, Protección Civil 
Municipal y Estatal, Comisión 
Federal de Electricidad.

Asimismo, de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana y Secreta-
ría de Seguridad Pública del Es-
tado, para trabajar sobre el ma-
nejo de residuos, ordenamiento 
de espacios, accesos y rutas de 
evacuación, entre otros.

Los cierres al tránsito vehi-
cular, es desde la avenida 16 de 
Septiembre -en el tramo que va 
de la 9 hasta la 21 Oriente-, así 
como en las calles 13 a 19 Po-
niente-Oriente, -entre 2 y 3 Sur-.

UNA DE LAS MÁS FESTIVIDADES MÁS ANTIGUAS DE LA CAPITAL

Poblanos celebran a 
la virgen del Carmen 
Jorge Castillo
 José Antonio Machado
Fotos Cristopher Damián 

El secretario de 
Gobernación, Jorge 
Cruz Lepe, reveló 
que entre 250 y 
300 vendedores de 
alimentos y artesanías 
permanecen en la 
16 de Septiembre, 
durante la celebración 
de la Virgen de El 
Carmen. Recordó que 
el Ayuntamiento, es 
la única entidad que 
otorga permisos para 
desarrollar cualquier 
actividad en algún 
espacio público.

EL APUNTE

La administración munici-
pal no contempla a corto plazo 
ampliar la zona de parquíme-
tros del Centro Histórico; pero, 
puede tener una mayor cober-
tura, si los siguientes gobier-
nos deciden extender el área 
del proyecto, advirtió, nueva-
mente, el alcalde Adán Domín-
guez Sánchez.

Recapituló que su gobierno 
hasta este martes 16 de julio no 
tiene pensado instalar estacio-
namientos públicos en el corre-
dor gastronómico de la 43 Po-
niente de Huexotitla.

“Como lo he comentado, hay 
dentro del proyecto de parquí-
metros la posibilidad de que 
pueda ampliarse a otras zonas, 
sin embargo, en esta adminis-
tración nosotros, ahorita, en es-
te momento, al día de hoy, esta-
mos únicamente en el polígono 
del Centro Histórico”. 

La zona de parquímetros se 
localiza en la 2, 4, 6, 8 y 12 Po-
niente-Oriente, además de la 
3, 5, 7, 9, 11, 13, 15 y 17 Ponien-

te-Oriente entre 11 Sur y 13 
Sur-Norte.

Estos estacionamientos ro-
tativos comenzaron a funcionar 
en junio del 2022, con un mes 
de socialización, y después co-
menzó el cobro de la tarifa, con 
un costo de cinco pesos cada 
hora, 60 minutos son gratuitos 
para completar cinco horas.

Domínguez Sánchez aclaró 
que este programa 
de reordenamien-
to vial, posiblemen-
te llegue a ampliar-
se en el futuro, si 
las próximas auto-
ridades municipal 
determinan, así lo 
determinan.

“La zona de par-
químetros puede 
ampliarse por las 
siguientes admi-
nistraciones, si así 
deciden”.

“Zona de parquímetros, 
solo en Centro Histórico” 
José Antonio Machado

El alcalde Adán 
Domínguez dijo 
que el área de 
parquímetros puede 
ampliarse al final de 
esta administración, 
sin embargo, en este 
momento, el polígono 
es solo en el Centro 
Histórico, “y no hay 
alguna otra decisión al 
respecto”.

A DETALLE

El saneamiento del río Atoyac 
se debe desarrollar de manera in-
termunicipal con los municipios 
tlaxcaltecas para atacar el proble-
ma de la contaminación desde el 
inicio y no únicamente cuando 
el caudal de la afluente pasa por 
Puebla capital, subrayó el alcal-
de, Adán Domínguez Sánchez.

Además, recordó que existe un 
trabajo coordinado con el gobier-
no estatal y de la federación para 
saneamiento de las aguas.

“El gobierno de la ciudad vie-
ne trabajando con el gobierno del 
estado y con la federación, res-
pecto del tema del saneamien-
to del Atoyac, pero esto es un 
problema que debe trabajarse 
intermunicipalmente”.

Fue el primer día de enero de 
2023, cuando, el Ayuntamiento de 
Puebla, reconoció a representan-
tes de 107 empresas socialmente 
responsables de la industria tex-
til poblana, de cámaras de comer-
cio, servicios, alimentos, metal-
mecánica, inmobiliaria, acero y 

generación de productos quími-
cos por participar en el taller so-
bre el Saneamiento, Tratamien-
to y Manejo de Aguas Residuales 
desarrollado por la UDLAP.

En esa ocasión, el presidente 
de la Cámara de la Industria Tex-
til de Puebla y Tlaxcala (Citex) Jor-

ge Moreno Rojas, indicó que 15 
empresas fueron clausuradas en 
el 2022 por no cumplir con las me-
didas de saneamiento de agua.

Precisó que de ese universo de 
industrias no todas son socias de 
Citex, pero, algunas ya reabrieron 
sus puertas por poner en marcha 
las instrucciones gubernamen-
tales en Huejotzingo y en San 
Martín Texmelucan, además de 
en la Angelópolis.

Domínguez Sánchez insistió 
que la contaminación debe ata-
carse desde la cuenca a donde 
nace el Atoyac en Tlaxcala y a lo 
largo del recorrido del cauce por 
las múltiples industrias que vier-
ten sus aguas residuales al río. 

“El río Atoyac no solamente 
viene de otros municipios arriba 
del estado de Puebla, sino tam-
bién, se conforma de cuencas que 
viene del estado de Tlaxcala, Hi-
dalgo y toda esa contaminación 
que viene de los diferentes muni-
cipios, pues al final, el último que 
recaba todo lo que tiene y circula 
por el río Atoyac, es Puebla”.

La limpieza del agua que corre 
por el río, recapituló, es un tema 

de coordinación, ade-
más de interdependen-
cia, en donde Puebla 
capital, continuará tra-
bajando con la autori-
dad estatal y Federal.

Bajo ese panora-
ma, lamentó que todas 
las descargas lleguen a 
Puebla capital porque 
las industrias localiza-
das en Tlaxcala conta-
minan la afluente.

Anunció que el 
Ayuntamiento, conti-
nuará trabajando con 
el gobierno del esta-
do y el de la federa-
ción para atacar la 
contaminación del río 
Atoyac con acciones 
contundentes.

Cierran filas para atacar 
contaminación del Atoyac
José Antonio Machado

l La nueva área 
deportiva beneficiará 
a más de 20 mil 
personas de La 
Libertad, además 
contribuirá a la 
recomposición del 
tejido social. La 
rehabilitación se 
realizó con un monto 
superior de 2.4 
millones de pesos, 
valoró el alcalde Adán 
Domínguez Sánchez.

EL PARQUE





El Club Puebla volvió a dar síntomas de mejoría y en un duelo plagado de emociones, rescató un punto ante el Club León con un 2-2 aje-
no a lo acostumbrado en el arranque del torneo. El artillero esmeralda Jhonder Cádiz marcó un doblete y parecía sentenciar la segunda 

derrota de los Camoteros, pero Lucas Cavallini (penal) protagonizó el rescate enfranjado en los últimos instantes del juego. 

Puebla podrá mostrar todo el talento de sus nuevas 
generaciones dentro del baloncesto con el Cam-
pamento de Talentos Liga Telmex Telcel, el cual se 
impartirá del 2 al 4 de agosto dentro de las instala-
ciones deportivas de la UDLAP. ¡Bravo!

DE ÚLTIMO
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LISTOS PARA EL NACIONAL DE TENIS
La emoción del deporte blanco está de vuelta en Puebla con la realización del Nacional Juvenil 2024, a realizarse del 22 al 27 de julio. P. 3
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Cada vez está más cerca el mo-
mento de que inicien las compe-
tencias en los Juegos Olímpicos 
de París 2024. Incluso, hay depor-
tes que empiezan antes de la cere-
monia inaugural; tal es el caso del 
tiro con arco.

La escuadra femenil es, sin du-
da, una de las representaciones 
que se ha ganado una etiqueta de 
favorita en cualquier competencia 
en que se presente; y París no es la 
excepción. Tanto en la competen-
cia por equipos como en la indivi-
dual, hay muchas posibilidades de 
ganar una medalla.

Alejandra Orozco, Ana Paula 
Vázquez y Ángela Ruiz han con-
formado una escuadra fuerte y 
con aspiraciones importantes y de 
triunfo en la justa francesa, y obvia-
mente tanto en la ronda por equi-
pos como individual son aspiran-
tes a ganar.

Precisamente, Ana Paula Váz-
quez compartió con GRADA su 
sentir a unos días de iniciar pre-
sencia en lo que serán sus segun-
dos Juegos Olímpicos tras haber 
estado en Tokyo 2020.

“Estamos trabajando para me-
jorar, mientras más se acerca la 
presión es más grande, seamos 
honestos, no es lo mismo pensar 
en Juegos Olímpicos a un año, que 
a pocos días. Las emociones están 
más a flor de piel, los sentimien-

tos están todo el tiempo, los pen-
samientos son más grandes de lo 
que realmente son. Hemos estado 
ya con estas sensaciones y las es-
tamos manejando bien”, comentó.

En estos tiempos, el trabajo 
emocional se ha convertido en un 
integrante más de las selecciones 
nacionales, tiro con arco también 
lo trabaja ya que la competencia 
constante obliga a estar manejan-
do emociones y sensaciones de 
una forma correcta.

“El trabajo mental es muy im-
portante, nosotros lo hacemos 
con nuestras psicólogas persona-
les, pero también tenemos una por 

equipo. Así que el poder compar-
tir nuestras sensaciones y exter-
nar nuestros problemas y nosotras 
mismas cobijarnos, nos ayuda a 
encarar este momento de una bue-
na manera”, agregó.

El tiempo post pandemia, que 
incluye el ciclo olímpico tras Tok-
yo, fue intenso. Se concentró en ca-
si dos años y medio, la competencia 
de alto nivel y precisamente en ese 
lapso, fue que Ana Paula encaró pre-
siones, emociones y finalmente lle-
gó el premio con la clasificación a 
los Juegos Olímpicos de 2024.

“Fueron muchas cosas en poco 
tiempo, juegos de finales de Copas 

del Mundo, un Mundial, una lesión, 
el campeonato panamericano, una 
medalla, una copa del mundo que 
no me fue bien. Fueron muchas co-
sas, fue un boom. El selectivo fue 
muy duro, pero se ve bien si vol-
teas y te das cuenta lo que lucha-
mos para lograr este momento. Lo 
logramos juntas, no lo hice sola”, 
compartió.

A la par de otras disciplinas co-
mo marcha, clavados y taekwon-
do, el tiro con arco se integró des-
de hace varios ciclos ya en la lista 
de deportes que se colocan en zo-
na de medallas. Esa etiqueta no in-
comoda a las arqueras; al contra-

rio, las motiva a seguir buscando 
estar precisamente en la constan-
te búsqueda de las medallas.

“Los arqueros no lo vemos por-
que tiene que dar resultados por-
que ya lo haya hecho antes, vemos 
los resultados como algo que ha-
cemos de forma normal y natural, 
ganamos porque trabajamos para 
ello, todas han ganado y no nos sa-
ca tanto de onda hacerlo. Es nues-
tra normalidad, no solo de mi equi-
po, sino de todos los anteriores 
también, el tiro con arco mexica-
no es bueno y es potencia. No nos 
sorprende que los resultados se 
den”, puntualizó.

Cada vez más cerca de la presentación 
del tiro con arco en París 2024
Ana Paula Vázquez com-
parte el sentir del equipo 
a pocos días del inicio de 
los Juegos. Es uno de los 
deportes ubicado en la 
lista de posible medalla.

Patricio Aguilar Delgado
Fotos Cortesía

Puebla podrá mostrar todo el ta-
lento de sus nuevas generaciones 
dentro del baloncesto con el Cam-
pamento de Talentos Liga Telmex 
Telcel, el cual se impartirá del 2 al 4 
de agosto dentro de las instalacio-
nes deportivas de la Universidad 
de las Américas Puebla (UDLAP).

En rueda de prensa, el director 
de la Liga Telmex Telcel de Bas-
quetbol, Roberto Gonzalez infor-
mó que este proyecto deportivo 
llega a la Angelópolis en los prime-
ros días de agosto, buscando nue-
vos talentos en la entidad.

Acompañado de Andrés Mora-
les, Coordinador Estatal del pro-

grama deportivo y el coach de Az-
tecas UDLAP baloncesto, Eric Ab-
du, el director de la Liga Telmex 
Telcel consideró importante la 
unión entre la iniciativa educati-
va y la deportiva en favor de la so-
ciedad; principalmente entre los 
jóvenes.

“Es importante reconocer la pa-
sión por el baloncesto entre las ni-
ñas y niños. Hoy en día tenemos 
muchos talentos y por ello hicimos 
la alianza con los amigos (UDLAP) 
y optamos por hacer en showca-
se con personal que ha estado en 
NBA”.

En ese sentido, agradeció la 
disposición de la UDLAP para unir-
se a este proyecto deportivo y ofre-
cer sus instalaciones para permitir 
la detección de futuras promesas 
del baloncesto nacional.

“Para la liga lo más importan-

te es la enseñanza y la formación 
en la vida, por eso estos tres días 
serán una experiencia inolvidable, 
donde espero que puedan llevar a 
su casa todos los fundamentos y 
valores del básquetbol”

Un entrenador  
de calidad mundial

En la intensa actividad que ten-
drá este campamento, el titular de 
la Liga Telmex Telcel detalló la par-
ticipación de personalidades con 
amplia experiencia en el deporte 
ráfaga a nivel mundial como el en-
trenador de la NBA, NCAA y G-Lea-
gue, Bob Mackinnon. 

Por otro lado, Roberto Gonzá-
lez destacó que este campamento 
de tres días tiene varios objetivos 
siendo el principal de ellos la de-
tección de nuevos talentos de to-

do México reunidos en Puebla.
Otro de ellos es aportar a los jó-

venes puntos claves en su desa-
rrollo más allá de la duela como se-
siones de entrenamiento, charlas y 
talleres motivacionales.

Por su parte, Andrés Morales, 
coordinador estatal del programa 
deportivo se dijo contento por la 

alianza firmada entre la Liga Tel-
mex Telcel y la UDLAP como par-
te de un vínculo que beneficiará a 
los jóvenes de la Angelópolis y sus 
alrededores.

Buscan convertirse en semillero de talentos
El campamento será impartido por Bob Mackinnon, excoach de NBA, del 2 al 4 de 
agosto en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), en donde contará con 
basquetbolistas poblanos y de toda la República Mexicana.

UDLAP

Gerardo Cano
Foto Humberto Aguirre

Más información 
en GRADA.MX

La emoción del deporte blan-
co está de vuelta en la Angelópo-
lis con la realización del Torneo Na-
cional Juvenil de Tenis 2024 que se 
llevará a cabo del 22 al 27 de julio 
prometiendo muchas emociones.

En rueda de prensa, la Asocia-
ción Poblana de Tenis (APT) en-
cabezada por su presidente Enri-
que Núñez y el director técnico del 
Campeonato, Christian Feldmann, 
ofrecieron detalles de la compe-

tencia que se realiza en Puebla por 
segundo año consecutivo.

En ese rubro, informaron que 
en la edición 2024 del Torneo Na-
cional Juvenil de Tenis participa-
rán un total de 500 participan-
tes originarios de distintas partes 
del país como Estado de México, 
Querétaro, Veracruz, por mencio-
nar algunos.

De acuerdo con los datos, de 
los 500 jugadores participantes de 
todo México, excepto Baja Califor-
nia, Estado de México y Puebla son 
las delegaciones más extensas 
con 87 y 69 jugadores, respectiva-
mente, seguido por Veracruz (48), 
CDMX (45) y Querétaro (29).

La crema de la crema
Christian Feldmann añadió que 

en esta ocasión se estarán presen-
tando los mejores tenistas colo-
cados en el ranking nacional, por 
lo que pronosticó tener juegos 
de alto nivel durante los días de 
competencia.

En ese sentido, reveló que en 
Puebla estará el mejor tenista va-
ronil nacional, Maximiliano Arria-
ga, oriundo del Estado de México, 
así como el mejor poblano del ran-
king que es Miguel Paschoal. 

“En Puebla estarán los mejores 
diez del ranking nacional en las ra-
mas femenil y varonil. Del Top 10, 
vienen nueve, por ejemplo viene 

el número uno que es Maximilia-
no y tenemos a un poblano en la 
lista”. 

Por otro lado, se reveló que el 
Torneo ya cerró inscripciones, te-
niendo una muy buena respuesta y 
contará con cuatro sedes como el 
Club Britania, Club de Golf El Cris-
to y siendo la principal, las canchas 
del Centro Estatal de Tenis.

Puebla, con aspiraciones
En su intervención, el presiden-

te de la APT, Enrique Núñez reveló 
que existe un buen pronóstico pa-
ra que los poblanos se ubiquen en 
instancias finales en la mayoría de 
las categorías.

“Tenemos muchas posibilida-
des de colocar a jugadores en fi-
nales. En las categorías de infan-
tiles y juveniles tenemos casos 
excepcionales y vislumbramos po-
sibilidades de que ganen el parti-
do definitivo”.

En ese sentido, informó que el 
también vicepresidente de la ATP 
ha hecho seguimiento al equipo 
poblano de tenis y por ello, pronos-
ticó una buena actuación por parte 
de los anfitriones.

El evento no sólo reunirá a los 
mejores talentos de México en el 
deporte blanco, sino además, ten-
drá una importante derrama eco-
nómica para la entidad.

De vuelta a la capital del tenis 
La Asociación Poblana de Tenis (APT) informó que el  evento se realizará del 22 al 27 de julio, en cuatro sedes recibiendo a 
500 participantes de la República Mexicana.

Gerardo Cano
Fotos Cristopher Damián
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Desilusión a la vista para los afi-
cionados del Club Puebla y a los 
fans en general, pues la presencia 
de Lionel Messi en el debut del In-
ter Miami en Leagues Cup está en 
serio riesgo de no ser posible a 
causa de la lesión en su tobillo.

En rueda de prensa, el director 
técnico del campeón de Leagues 
Cup, Gerardo “Tata” Martino, ase-
guró que el astro argentino está to-
cado luego de haberse lesionado 

en la final de la Copa América don-
de Argentina se proclamó bicam-
peón continental.

Fiel a su estilo y sin ofrecer ma-
yores detalles, “Tata” no quiso dar 
un pronóstico sobre la ausencia 
del capitán del Inter Miami debido 
a la lesión en su tobillo.

“Se torció el tobillo y la lesión 
está presente, por lo que se nece-
sitan pruebas y esperar los resulta-
dos. He tenido la oportunidad de 
ver otras imágenes. Se harán prue-
bas para determinar la gravedad 
de la situación”.

En ese sentido, explicó que el 
campeón del mundo ya comenzó 
con el tratamiento de rehabilita-

ción esperando que su recupera-
ción sea breve y que no tenga una 
ausencia prolongada.

Posible desilusión 

De acuerdo al comunicado del 
equipo de David Beckham, Lionel 
Messi estará ausente por lesión sin 
dar mayores detalles al respecto.

Diversos reportes coinciden 
en que Lionel Messi se perderá al 
menos los próximos dos juegos 
del Inter Miami en la Major Lea-
gue Soccer (MLS) ante Toronto FC 
y Chicago Fire previos al arranque 
de la Leagues Cup.

En caso de que el período de 

baja se extienda, Messi no juga-
ría en el debut del Inter Miami an-
te Club Puebla en la Leagues Cup 
el sábado 27 de julio en el DRV PNK 
Stadium.

Al tratarse de una lesión en el to-
billo, aunado a que “The GOAT” ya 
estaba “tocado” antes de la Copa 
América y que se jugó el físico en 
cada encuentro con Argentina, la au-
sencia del astro podría ser mayor y 
no derrochar su magia ante la Franja.

Será en los próximos días que 
se conozca la gravedad de la lesión 
de Messi, mientras tanto, la ilusión 
de los aficionados camoteros por 
verlo en la cancha en Leagues Cup 
pende de un hilo.

Messi no vería acción contra el Puebla
El técnico de Inter Miami, Gerardo “Tata” Martino, aseguró que el astro argentino estará fuera al menos un par de juegos tras lesio-
narse en la final de la Copa América con la Albicesleste.

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Foto Cortesía

El Club Puebla volvió a dar síntomas de 
mejoría y en un duelo plagado de emocio-
nes, rescató un punto ante los Esmeraldas del 
León con un 2-2 ajeno a lo acostumbrado en el 
arranque del torneo.

En el comienzo de la jornada 3 del Apertu-
ra 2024, los Camoteros tuvieron acción a mitad 
de semana recibiendo a “La Fiera” como par-
te del apretado calendario de este semestre.

Los dirigidos por José Manuel “Chepo” de 
la Torre volvieron al estadio Cuauhtémoc con 
la misión de conseguir puntos que le devolvie-
ran la confianza luego de una mala actuación 
ante Necaxa.

Batalla en Cuauhtémoc
Los primeros minutos del encuentro fueron 

muy dinámicos entre Camoteros y Esmeraldas 
que salieron con deseos de ganar luego de te-
ner un difícil fin de semana ofreciendo un es-
pectáculo “extraño” para ser un partido de me-
dia semana.

La Franja mostró mucha peligrosidad por 
las bandas teniendo el primer gran aviso con 
Kevin Velasco y una jugada que había termi-
nado en gol pero que inicialmente fue anulado 
por fuera de lugar. No obstante, tras la revisión 
del VAR, el central marcó gol a favor del Club 
Puebla a los 15’ por cortesía de Lucas Cavallini.

Con el gol de los enfranjados, el “Dos Veces 
Mundialista” se volcó con su equipo para ha-
cerse pesar y aprovechar el mal rato de los Es-
meraldas que se vieron imprecisos ante la pre-
sión del resultado. 

Luego de unos minutos de intensidad blan-
quiazul, la visita se quitó el temor escénico y 
respondió en la cancha del Coloso de las Ma-

ravillas y comenzó a exigir el arco protegido de 
Ivan Rodríguez.

Tras unos minutos de ataque esmeralda, 
León consiguió el 1-1 por parte de Jhonder Cá-
diz, uno de sus nuevos refuerzos para el Aper-
tura 2024, sorprendiendo a toda la Angelópo-
lis en una buena noche de fútbol.

Nada para nadie
Pese a la igualdad, el Club Puebla siguió 

siendo propositivo con algunas aproximacio-
nes con Diego de Buen, Daniel Alvarez y Lucas 
Cavallini, pero entre la mala fortuna y la actua-
ción de Alfonso Blanco dejó el empate en el 
entretiempo.

Para el complemento, el juego subió de in-
tensidad por parte de ambos lados siendo los 
enfranjados los que más lo intentaban para 

ponerse en ventaja nuevamente.       
Los dirigidos por “Chepo” de la Torre am-

pliaron su baraja de opciones siendo el dispa-
ro de media distancia con Alberto Herrera de 
las más peligrosas en el juego pero que pasa-
ba por un lado del arco felino.

León no se dejó intimidar y unos minutos 
después se quedó cerca del gol, pero una gran 
reacción de la “Araña” Rodríguez mantenía el 
juego al rojo vivo en el último tramo del due-
lo. Posteriormente a los 66’, de nueva cuenta, 
el arquero de los Camoteros volvió a hacer un 
gran achique para tener el partido parejo.

Cierre emocionante
El cierre del juego lejos de hacer un parti-

do cerrado y poco vistoso, terminó siendo to-
do lo contrario, pues ambos equipos se deja-

ron todo en la cancha para recuperar ánimos 
con tremendos deseos de ganar.

León sorprendió en el Cuauhtémoc y al 86’ se 
puso en ventaja 2-1 con doblete del artillero es-
meralda Jhonder Cádiz, quien sorprendió con 
un potente disparo de media vuelta generando 
cierta desilusión entre los aficionados poblanos.

No obstante, el esfuerzo del Club Puebla 
por rescatar puntos en casa le terminó por ge-
nerar dividendos cuatro minutos después con 
un penal en tiempo de compensación levan-
tando el ánimo de toda su gente. 

Lucas Cavallini respondió a la hora de la 
presión marcando el empate 2-2 en el agrega-
do cambiando la perspectiva del encuentro y 
sobre todo, del resultado que terminó empa-
tado pese a la peligrosidad del Léon y dejó un 
punto por bando.

Rescate enfranjado  
La Franja salió con deseos de ganar en casa y en su camino se topó con una “Fiera” que reaccionó y sorprendió. Pese al marcador en contra, 
el espíritu combativo con un “Tanque” inspirado le sirvió para conseguir un punto que deja dudas.

Por Gerardo Cano 
CRÓNICA

Arte  Osvaldo López
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